

## **LENGUA CASTELLANA Y LITERATURA 1ºESO TEMA1**

### **1.Completa la siguiente información sobre la comunicación:**

La comunicación es un proceso que permite el de mensajes entre individuos mediante un .

Podemos comunicarnos, al igual que los animales, a través de movimientos, gestos, sonidos... Todos estos sistemas corresponden a la llamada comunicación .

Pero, además, los seres humanos nos servimos de las para transmitir información, opiniones, sentimientos... Se trata de la comunicación y puede realizarse de forma o por .

### **2.Completa la siguiente tabla con los nombres de los elementos de la comunicación:**

Lo que se quiere comunicar	
El que dice lo que se quiere comunicar	
El que lo recibe	
El medio por el que se lo transmite	
Dónde o en qué circunstancias se produce el proceso de comunicación	
El conjunto de signos que el ambos deben compartir y conocer para entenderse	

### **3.Completa la definición de la palabra texto:**

El texto es la máxima de comunicación y transmite un con sentido , ya sea o por . Su extensión es : desde una única oración hasta un chiste, un discurso...

### **4.¿Cómo se forman las palabras derivadas?**

Las palabras derivadas se forman añadiendo a una o (parte de la palabra que aporta el significado léxico) derivativos o . Estos pueden ser de dos tipos: los se colocan delante del y los sufijos que se colocan detrás de la .

### **5.¿Qué sabes de las cartas?**

La carta personal es un de ámbito que un (el remitente) escribe a un (el destinatario) para comunicarle asuntos de índole privada. Las fórmulas de deben adecuarse al destinatario de la carta. El de la carta está estructurado en . La fórmula de ha de ajustarse también al contexto.

### **6.Completa esta información sobre el lenguaje verbal y la lengua:**

Se denomina lenguaje verbal a la de los seres humanos para mediante .

Una lengua o es el código empleado por cada comunidad de hablantes para comunicarse entre ellos.

En las lenguas existe una , es decir, un conjunto de que establecen un correcto uso de la lengua. Los hablantes que siguen la utilizan la lengua en un nivel .

España es un Estado , pues en su territorio se hablan diversas lenguas. Según el artículo 3 de la Constitución, "El es la lengua española oficial del Estado. Todos los españoles tienen el de conocerla y el derecho a ".

En algunas comunidades autónomas españolas existen, además, otras oficiales. Reconocidas como tales en sus respectivos de autonomía. En las comunidades donde conviven dos lenguas (la lengua propia y el castellano) se produce el fenómeno del .

#### 7. Completa las definiciones de bilingüismo y de dialecto:

Bilingüismo: uso habitual de dos por parte de un individuo o un grupo de individuos en una comunidad de hablantes.

Dialecto: variedad de una que se habla en un determinado .

#### 8. Completa esta información sobre el origen y evolución de las lenguas de España:

Las lenguas prerromanas son aquellas que hablaban los que habitaron en la Península antes de la llegada de los . La única lengua prerromana que pervive hoy es el .

Sin embargo, desconocemos cuáles son las raíces del . No presenta rasgos comunes con ninguna otra y no desciende del mismo tronco que el resto de las lenguas .

Los romanos nos trajeron su lengua, el , que poco a poco fue adoptada por los antiguos habitantes del territorio conquistado. Las lenguas románicas son aquellas que provienen del , el cual se fue adaptando y mezclando con las lenguas habladas en cada región del imperio. Por eso hay diferentes lenguas .

Actualmente, en España se hablan las siguientes lenguas románicas: ,

y .

#### 9. Completa esta información sobre sonidos y grafías:

Los de la lengua se representan en la escritura por medio de o grafías. El abecedario o alfabeto español está constituido por letras: son vocales y, el resto, . Las letras del abecedario tienen dos representaciones: la y la .

#### 10. Se escriben con mayúscula inicial:

- La palabra con la que un texto.
- La palabra que va después de un punto y o de un punto y
- Los nombres de personas, animales y lugares.
- La primera palabra del de una obra (libro, película, cuadro...).
- Las de los tratamientos: Sr., D., Sr., Ilmo...